

1//750778(039)



Co-funded by the
Erasmus+ Programme
of the European Union

МИГРАЦИОННЫЕ ПРОЦЕССЫ И ГРАДОСТРОИТЕЛЬНОЕ ПРОЕКТИРОВАНИЕ: ОПЫТ ЕС

Сборник материалов Международной научно-практической конференции «Устойчивое и инновационное строительство и градостроительное проектирование для интеграции мигрантов в городской среде» (23-24 апреля 2018 г.),
Круглых столов (3 апреля 2018 г., 22 июня 2018 г.)
и научного семинара (19 октября 2017 г.).



ОГЛАВЛЕНИЕ

Введение	11
Секция 1. ГЛОБАЛИЗАЦИЯ, МИГРАЦИЯ, ИНТЕГРАЦИЯ: ОБЩИЕ ТЕОРЕТИЧЕСКИЕ ПРОБЛЕМЫ	18
<i>Сланова Т.В.</i> Европейский Союз в условиях миграционного кризиса: политические противоречия и солидарность	18
<i>Синяк Н., Марина Н., Лозановска Д.</i> (Македония). International labor migration issues in the context of EU integration and smart sustainable development – the case of Macedonia (FYR). (Вопросы международной трудовой миграции в контексте европейской интеграции и умного устойчивого развития (на примере Македонии)	31
<i>Шныренков Е. А., Драчёва К.А.</i> Миграция как причина этнических конфликтов	41
<i>Милорадова Н.Г., Ишков А.Д.</i> Социально-психологические проблемы мигрантов в новых городских условиях проживания	47
<i>Янгель Т.Я.</i> Возможности социокультурной адаптации и интеграции мигрантов (на примере Иркутской области)	54
<i>Колесникова И.В.</i> Эстетика архитектуры Оренбуржья в свете взаимовлияния национальных культур и миграционных процессов	59
<i>Колобова С.В., Жукова Т.В.</i> Проблемы адаптации мигрантов в строительной отрасли	64
<i>Мельникова В.М.</i> Социологические исследования в градостроительстве как метод изучения миграционных процессов в городе и регионе	71
<i>Кривых Е.Г.</i> Проблемы устойчивого градостроительства в условиях массовой миграции: опыт и перспективы	81
<i>Парусимова Я.В.</i> Устойчивое развитие приграничных регионов в условиях массовой миграции (на примере Оренбургского края)	85
Секция 2. ПЛАНИРОВАНИЕ РАЗВИТИЯ ГОРОДСКОЙ СРЕДЫ В КОНТЕКСТЕ ИНТЕГРАЦИОННЫХ СТРАТЕГИЙ	91
<i>Ильичев В.А., Колчунов В.И., Бакаева Н.В., Чайковская Л.В.</i> Принципы создания социально-ориентированной городской среды	91
<i>Каракова Т.В.</i> Миграционный тренд в развитии градостроительных систем	98
<i>Матюхина М.С., Матюхина Е.С.</i> Мастер-планы развития городов как способ интеграции и социализации мигрантов	106
<i>Кушинир А.Я.</i> Политика интеграции мигрантов в современном городе	111
<i>Рахманова С.М., Щукина Е.В., Ярмак А.В.</i> Роль анализа социальных процессов в решении проблем мигрантов	116

<i>Бермяков С. А., Митряев Е. А.</i> Решение проблемы маятниковой миграции населения Новой Москвы (ТиНАО)	124
<i>Торосян В.С.</i> Использование подземного пространства в градостроительстве	130
<i>Хмирук О.И., Насырова И.Ю.</i> Перенаселенность мегаполисов как социальная проблема	134
<i>Херслунд Л.</i> (Дания). Refugees as a resource for small town development. Will they stay or will they go? (Беженцы как ресурс развития малых городов. Останутся они или уедут?)	139
<i>Мельникова М.В.</i> Аэротрополис как средство активизации миграционных процессов	145
<i>Афонин Н.С., Ерасова Н.К.</i> Отношение молодежи к современным архитектурным формам	155
<i>Андреев И.В., Колмогорова А.В.</i> Проблема московских мигрантов в контексте межпартийной конкуренции	166
<i>Власенко Л.В.</i> Трансформация городского пространства в процессе миграции как актуальная тема для публичных слушаний	175

Секция 3. ИНТЕГРАЦИОННЫЕ ПОДХОДЫ В ЖИЛИЩНОМ СТРОИТЕЛЬСТВЕ И СФЕРЕ ОБРАЗОВАНИЯ

<i>Кнауэрхазе Л.</i> (Германия). Housing solutions to aid the integration of refugees and migrants. (Проекты в сфере жилищного строительства, способствующие интеграции беженцев и мигрантов)	180
<i>Белобородова К.И., Мельникова И.Б.</i> Архитектурно-планировочные аспекты размещения мигрантов в мегаполисе	188
<i>Колмогорова А.В., Андреев И.В.</i> Влияние градостроительных и архитектурных особенностей городской среды на интеграцию мигрантов	196
<i>Сербина О.А.</i> Проблема обеспечения жильем трудовых мигрантов в Санкт-Петербурге и перспективы ее решения	201
<i>Бок Т., Линнер Т., Гюттлер Й., Булгаков А.Г.</i> (Германия). Organization of a workplace at home in an aging society in frame of cloud production technologies. (Организация рабочего места на дому в стареющем обществе в рамках облачных производственных технологий)	210
<i>Аристова Л.П., Новоселова Д.В.</i> Этнические элементы в архитектуре Африки	218
<i>Леонтьев М.Г.</i> Особенности проявления толерантности обучающимися московского технического вуза	224
<i>Истомина И.П.</i> Подготовка будущих педагогов к работе по формированию социокультурных компетенций у детей-мигрантов	233

<i>Желнакова Л.В.</i> Инклюзивный подход к проектированию дошкольных учреждений как способ сглаживания этноконфессиональных проблем	240
<i>Иванова З.И.</i> Отношение молодежи Москвы к миграционным процессам	249
АННОТАЦИИ ДОКЛАДОВ	253
<i>Виттхёфт Г.</i> (Австрия). Integration in public space and urban design. (Интеграция в общественное пространство и градостроительное проектирование)	253
<i>Данилина Н.В., Копытова Я.К.</i> Градостроительные аспекты миграционных процессов	253
<i>Айхнер М.</i> (Египет). Социальное качество устойчивой жилищной архитектуры для беженцев	254
<i>Шульце Палстринг Ф.</i> (Германия). Experiences from a research and transfer project on refugees, forced migration and integration. (Опыт осуществления научно-исследовательского проекта по проблемам беженцев, вынужденной миграции и интеграции)	255
<i>Мороз В.В.</i> (Беларусь). Миграционный потенциал Беларуси	256
<i>Шавров С.А.</i> Влияние целей устойчивого развития на формирование политики миграции и градостроительство: практика республики Беларусь	257
<i>Мубаракшина Д.И.</i> Миграционная ситуация в России: пример г. Санкт-Петербурга	258

TABLE OF CONTENTS

Introduction	11
Section 1. GLOBALIZATION, MIGRATION, INTEGRATION: GENERAL THEORETICAL ISSUES	18
<i>Slanova T.V.</i> The European Union in the context of the migration crisis: political contradictions and solidarity	18
<i>Siniak N., Marina N., Lozanovska D.K.</i> (Macedonia). International labor migration issues in the context of EU integration and smart sus- tainable development – the case of Macedonia	31
<i>Shnyrenkov E.A., Dracheva K.A.</i> Migration as the cause of ethnic conflicts	41
<i>Miloradova N.G., Ishkov A.D.</i> Socio-psychological problems of migrants in the new urban living conditions	47
<i>Yangel T.Ya.</i> The possibilities of adaptation and integration of mi- grants (example of Irkutsk region)	54
<i>Kolesnikova I.V.</i> Aesthetics of Orenburg architecture from the point of view of the mutual performance of national cultures and migration processes	59
<i>Kolobova S.V., Zhukova T.V.</i> Problems of adaptation of migrants in the construction industries	64
<i>Melnikova V.M.</i> Sociological research in urban planning as a meth- od of studying migration processes in the city and the region	71
<i>Krivykh E.G.</i> The problems of sustainable urban development in the conditions of mass migration	81
<i>Parusimova Y.V.</i> Sustainable development of border regions in the context of mass migration (on the example of Orenburg region)	85
Section 2. DEVELOPMENT PLANNING OF THE URBAN ENVIRONMENT IN THE CONTEXT OF INTEGRATION STRATEGIES	91
<i>Ilyichev V.A., Kolchunov V.I., Bakaeva N.V., Chaykovskaya L.V.</i> The principles of creating a socially-oriented urban environment	91
<i>Karakova T.V.</i> Migration trend in development of city-planning systems	98
<i>Matyukhina M.S., Matyukhina E.S.</i> Master-plans of city develop- ment as a method of integration and socialization of migrants	106
<i>Kushnir A.Ya.</i> Policy of integration of migrants in the modern city	111
<i>Rahmanova S.M., Shchukina E.V., Yarmak A.V.</i> Role of social problems' analysis in solving problems of migrants	116
<i>Bermyakov S.A., Mitryaev E.A.</i> Solution of the new Moscow (TiNao) population commuting (push-pull migration) issue	124
<i>Torosyan V.S.</i> Use of underground space in urban planning	130

<i>Khmaruk O.I., Nasyrova I.Yu.</i> Overpopulation of megacities as a social problem	134
<i>Herstund L. (Denmark).</i> Refugees as a resource for small town development. Will they stay or will they go?.....	139
<i>Melnikova M.V.</i> Aerotropolis as a means of activating migration processes.....	145
<i>Afonin N.S., Erasova N.K.</i> Attitude of youth to modern architectural forms.....	155
<i>Andreev I.V., Kolmogorova A.V.</i> The issue of the Moscow migrants in the context of inter-party competition	166
<i>Vlasenko L.V.</i> Transformation of urban space in the process of migration as an actual topic for public hearings	175
SECTION 3. INTEGRATIVE APPROACHES IN HOUSING AND EDUCATION.....	180
<i>Knauerhase L. (Germany).</i> Housing solutions to aid the integration of refugees and migrants	180
<i>Beloborodova K.I., Melnikova I.B.</i> Architectural and planning aspects of the placement of mi-grants in megapolis	188
<i>Kolmogorova A.V., Andreev I.V.</i> The impact of urban planning and architectural characteristics of the urban environment on the integration of migrants.....	196
<i>Serbina O.A.</i> The problem of labor migrants housing ensuring in St. Petersburg and prospects of its solutions	201
<i>Bock T., Linner T., Güttler J., Bulgakov A. (Germany).</i> Organization of a workplace at home in an aging society in frame of cloud production technologies.....	210
<i>Aristova L.P., Novoselova D.V.</i> The ethnic elements in the architecture of Africa	218
<i>Leontev M.G.</i> Features of application of tolerance by students of Moscow technical university.....	224
<i>Istomina I.P.</i> Preparing teacher education students for developing social and cultural competences of migrant children	233
<i>Zhelmakova L.V.</i> Inclusive approach to designing preschool institutions as a way of solving ethno-confessional problems.....	240
<i>Ivanova Z.I.</i> The attitude of the Moscow youth towards modern migration processes.	249
ABSTRACTS OF REPORTS.....	253
<i>Witthöft G. (Germany).</i> Integration in public space and urban design.....	253
<i>Danilina N.V., Kopytova Ja.K. (Russia).</i> Integration in Public Space and Urban Design	253

<i>Eichner M.</i> Sustainable and social quality of refugee housing architecture	254
<i>Schulze Palstring V.</i> (Germany). Experiences from a research and transfer project on refugees, forced migration and integration.....	255
<i>Moroz V.V.</i> Migration potential of Belarus	256
<i>Shavrov S.A.</i> Influence of sustainable development goals on the migration policy formation and urban planning: practice of the republic of Belarus	257
<i>Mubarakshina D.I.</i> Migration situation in Russia: the example of St. Petersburg.....	258